



# 公民館報 六やま

第53号 2025年(令和7年)3月発行

鳥取市立湖山地区公民館

〒680-0941 鳥取市湖山町北1-202-1 ▲ 28-1017

■印刷 アート写研

《公民館HP》



《インスタグラム》



## ～加茂川・中海遊覧と 城下町米子の下町ぶらり旅～



### 地域に愛され、元気を届けられる公民館をめざして

湖山地区公民館 館長 杉谷 一司

今年度4月から、鳥取市の公民館は地区住民以外の方々や企業、営利目的の方などにも公民館の利用が可能になりました。(使用目的によっては使用料をいただく場合があります。)また、1月からは鳥取市各地区公民館の部屋の予約がインターネットでできるようになりました。これらはより広く多くの方に利用していただくことを目的にしたものです。湖山地区公民館でも、湖山地区外の方や、営利を伴う方の利用がありました。そして湖山地区公民館は公民館事業と各サークル利用者を合わせると、毎月約1,400人、多い時には2,000名以上の方に公民館を利用いただきました。参加していただいた皆様、講師として指導していただいた皆様、そしてボランティアの皆様、本当にありがとうございました。そして自治会をはじめ、各種団体の皆様、公民館活動にご協力ありがとうございました。毎日の「おはよう」「ありがとう」「また来るね」などの元気な声で、活気に満ちていました。おかげで私たちも元気をいただきました。ありがとうございました。

国内外では、大きな災害によって被害を受けた方、いまだ終

わらない戦争によって恐怖におびえている方など、日常生活を送れない方がたくさんおられます。そんなニュースを聞くと、心を痛めると同時に、自分たちの未来に対しても、どうなるのだろうかかと心配になってしまいます。しかしこんな時こそ、ネガティブになるのではなく、前向きに明るく活動することが大事だと思います。今年度パリオリンピックでの日本選手の活躍や、大リーグの大谷翔平選手の活躍などで大いに盛り上がったように、私たちもいろいろな人と交流しながら活動し、元気になっていきたいものです。公民館は皆さんに集まっていただけ、共に学び、つながり、楽しむ場です。これからも皆さんが元気になる一助になれば幸いです。

今年度は久しぶりに現地学習を計画し、城下町米子に行って遊覧船に乗って楽しみました。また、湖山大学第2弾として「たのしいさんすう」を始めるなど、新しい事業も行いました。

今後も、地区の皆様のご意見やご要望を大切にしながら、活気のある公民館活動を進めていきたいと思っております。なお一層のご理解とご支援のほどをよろしく願います。たくさんの方の参加をお待ちしております。

# 子どもと大人のふれあい事業

## 年間実施報告

5月 1日	やってみよう!でー (day) 警察音楽隊 音楽鑑賞会
7月20日	早朝キスつり大会
7月29日	いご・しょうぎ体験会
7月31日	きりえ教室
8月 2日	りょうり教室
8月 3日	アクセサリー教室
8月 5日	こやまものづくり道場
8月 8日	しょどう教室
8月20日	宿題おたすけ隊
10月 6日	湖山池を楽しもう カヌー教室
12月21日	門松づくり
1月13日	新春のつどい

地域の特色を活かしながら、子どもたちに様々な人との出会いの場を提供することで、心の成長につなげる。

地域社会との結びつきを強め、次代を発展させる主役になって活躍する人づくりを進める。



警察音楽隊



いご・しょうぎ体験会



宿題おたすけ隊



キスつり大会



りょうり教室

### アンケートより (参加者の感想)

#### 【いご・しょうぎ体験会】

- おとなの人とできて楽しかった。

#### 【りょうり教室】

- カレーを今日作っておいしかったので、家で作ってみたいと思いました。ヨーグルトは、いろいろなくだ物をいれるとおいしいことがわかりました。名前のようにおいしくてびっくりしました。

#### 【宿題お助け隊】

- うめぼし、こんぺいとうがおいしかった。
- 大学生がギャグをしてくれたりして、おもしろかった。

# 人権啓発推進事業

## 年間実施報告

8月 7日	子どもえいが会とカレーづくり
9月29日	救急救命・AED講習
12月 3日	人権現地研修
12月14日	人権啓発講演会

地域の中で尊重し合い、共に生きる社会を目指すため、人権啓発の推進と、人権意識の高揚に努める。

地区団体との連携を図り、身近な人権課題について正しい理解と認識を深める。



子どもえいが会とカレーづくり



### アンケートより (参加者の感想)

#### 【子どもえいが会とカレーづくり】

- 人をきずつけることはよくない。人の気持ちをよくしてからやるのが大事だとわかった。
- きょうのカレーがおいしかったので、つぎはデザートがあつたらいいと思います。

#### 【救急救命・AED講習会】

- 数回受けたことはあるのですが、忘れていた事もあり、時々受けなければと思いました。
- 毎年、AED講習を受けていますが、今年も新たに学ぶことが多々ありました。



救急救命・AED講習



人権啓発講演会

# 地域の仲間づくり事業

文化芸術に親しみ楽しむ機会を作り、美的情操や創造性豊かな人材育成を図る。高齢者の生きがいづくり、健康づくりを目指す。地域の人たちが気軽にふれあい学ぶ喜びを共有する。

オレたちのDIY  
畳のかざり台



## 年間実施報告

5月 29・31日	あたらしいことはじめてみませんか 教養講座・サークル体験教室
6月17日	現地研修 (米子)
6月21日	オレ飯 料理教室① おいしいお酒にあうおいしいおつまみ
7月12日	スマホ教室①
10月 4日	オレたちのDIY 畳のかざり台
10月18日	世界でひとつの箸づくり
10月29日	かわいい干支づくり
10月30日	たのしい寄せ植え教室
11月19日	オレ飯 料理教室② ヤマネコランチ
12月 4日	お正月かざり
1月17日	スマホ教室②



お正月かざり



ヤマネコランチ



たのしい寄せ植え教室

### アンケートより(参加者の感想)

#### 【あたらしいことはじめてみませんか 教養講座・サークル体験教室】

- はじめてパステル和アートを体験しましたが、思った以上に上手にかけて楽しかったです。
- これを機に、つづけて体操に通いたいと思います。

#### 【おいしいお酒にあうおいしいおつまみ】

- 手軽に出来て美味しく良かったです。どれも早速作ってみます。糀のつけものもよかったです。
- とても楽しく調理でき、美味しくいただけ参加して本当に良かったです。これからは、菜膳を少し気にしながら体調が整うよう食事づくりに励みたいと思います。

#### 【畳のかざり台】

- 素敵な畳の柄のかざり台が出来ました。花を飾るのが楽しみです。

#### 【世界でひとつの箸づくり】

- カンナを持つのも初めてでしたが、最後はもっとやってみたいと思うほど楽しかったです。

# 特色ある公民館活動事業

## 年間実施報告

6月15日	かしわもちづくり
6月19日	第3回 霞の里湖山 公民館長杯 グラウンド・ゴルフ大会
7月13日	フリーマーケット
7月19日	湖山大学① 「たのしいさんすう」
7月29日	韓国料理教室
9月17日	湖山大学② 「たのしいさんすう」
11月29日	湖山大学③ 「たのしいさんすう」
12月 8日	かんたん白菜キムチ漬け体験
12月19日	郷土料理 おせち料理
1月31日	湖山大学④ 「たのしいさんすう」
3月 1日	おいりづくり
通 年	湖山PV作成プロジェクト輪っしよい

地域の歴史、文化を学ぶことで、自分の住んでいる郷土への愛着・誇りを育む。多世代交流事業を開催し、湖山地区の課題でもある「地域の希薄化」の解決に取り組む。



グラウンド・ゴルフ大会



郷土料理「おせち料理」



かしわもちづくり



韓国料理教室

### アンケートより(参加者の感想)

#### 【かしわもち作り】

- おうちでつくれるとおもったから、おばあちゃんといっしょにつくります。

#### 【湖山大学】

- ”たのしいさんすう”テーマの通り、楽しく適度に刺激があり、とても楽しい時間でした。

#### 【韓国料理教室】

- タットリタンが最初辛かったが、食べているうちになれて、大変おいしかったです。

#### 【かんたん白菜キムチ漬け体験】

- キムチ作りはていねいに、大事に作られると思いました。たくさんの材料で、韓国の様子を知りました。

# 公民館事業

地区住民のニーズに合わせ、タイムリーにかつ、気軽に参加していただけるよう、企画・実施していくことを目標にした事業。

## 年間実施報告

6月12日	吟と舞 体験教室
7月18日	ツボ押し健康教室 体験会
7月30日	ミュージックケア親子体験会
12月16日	換気扇・ACフィルター・調理室大そうじ
12月23日	公民館年末大そうじ



ミュージックケア親子体験会



吟と舞 体験教室

### アンケートより(参加者の感想)

#### [ミュージックケア親子体験会]

- まだ小さくて、朝寝など時間の取り方が難しいので近くでしてもらえると嬉しいです。
- とてもたのしく、充実した時間でした。

#### [吟と舞体験教室]

- はじめて剣をさわらせていただいて感動でした。気持ちが引き締まる感じを実感。先生のお顔がキリッと変化したのにびっくり! 実生活からかけ離れた世界に引き込まれました。



皆さんの素晴らしい作品を展示しました



日頃の成果を発表しました



## みんなで楽しむ元気な湖山 第15回湖山地区文化祭



たのしいイベント盛りだくさん



どれも美味しい!!



大盛り上がりの 大大 抽選会



## ギャラリーこやま

公民館の廊下をギャラリーにして、公民館教養講座や地域の方からの提供作品等を展示しています。

ぜひご来館いただきご鑑賞ください。

★ 毎月入れ替えますのでお見逃しのないように!! ★



## 編集後記

2月の大雪での影響は、公民館の利用を中止にされた方もあり、とても大変でした。寒い冬の後には、必ず暖かい春が訪れます。厳しい何かを乗り越えた後には、楽しい良いことが待っていると信じたいですね。春の便りとともに、皆様のお手元に公民館報53号をお届けします。一年間のご利用、ご協力ありがとうございました。次年度も公民館で楽しいことを見つけてください、仲間づくりをしてください。心よりお待ちしております。